

Camp d'Auschwitz

Papeterie F. Kaiser & Fils S. A., Lausanne

Camp d'Auschwitz - Birkenau

Année 1946.

Thèse présentée au Doctorat de l'Université de Paris le 14 Juin 1946 - par
le Docteur Hafner (Roumain)
Interne à la Ribourdière -
dans le Service du Dr Grenet,
Imprimée à Thiers 10 rue de Metz,
Imprimerie Union Coopérative

En 3 ans il a été massacré à Auschwitz
4 millions d'Hommes de femmes et d'enfants.
Les avons considéré comme un devoir de con-
sacrer notre thèse, aux impressions médicales
retirées des 28 mois passés dans le camp de Birkenau -
Les consacrerons 1 chapitre aux expériences humaines
réalisées dans le camp par des médecins nazis -
Les tenons à affirmer que ces expériences ont été
faites par des hommes n'ayant aucun qualifi-
cation scientifique et n'étant bien
souvent que des amateurs.
Ces expériences ont été nuilles au p.d.v. scientifique.

Auschwitz-Birkenau se situe entre Cracovie et Katowice - région marécageuse - température extrêmes - climat extrême des 2 sexes -

- nourriture -

Le matin - un peu d'eau bouillie - colorée en noir par q.q. herbes amères - 2 litres de cette eau par 10 hommes - de la même garnelle sale. Le soir en tout $\frac{1}{4}$ de litre - seule quantité de boisson par 12^h de travail à midi 1 litre de soupe mangée debout vite soupe très liquide de rillet abagars - haricots choux q.q fois des p. det. non épluchées - Le soir 300gs de pain intégral - son épéule de p. det. 2 fois par semaine 40gs de margarine 2 autres fois 30gs de fromage - 2 fois 10gs de saucisson - 2 fois 1 cuillère de confiture de zutabas - Les S.S. volaient à la cuisine - les chefs de Blocks - de les Burages - & le Block 7 le Vol prenait des proportions scandaleuses -

La résistance humaine est presque inconcevable il est difficile de réaliser que pendant des années ces hommes ont fourni un effort physique considérable, sans manger 1 gr. de graisse, un fruit - un morceau de sucre - un verre de lait ou un peu de viande fraîche et que nous ayons pu constater cela chez les g.g. saines survivants - Il nous a été même permis de constater des améliorations chez les saines malades que nous avons pu suivre dans des conditions, que de la vie normale les paraîtraient atroces - sans aucun médicament, amélioration, due à l'arrêt du travail et du repos, et qui aurait pu surprendre même des cliniques modernes -

- Conditions de vie -

Couchage - 5 Hommes couchés en long. Les autres couchés sur leurs jambes. 1 seul Robinet pour 13.000 hommes -

Ds chaque Block, il y a un médecin infirmier. Leur rôle - transporter les cadavres - Le soir ils emmènent les malades à l'^{infirmerie} par la soi - disant visite médicale et transportés

au Block 7, où "Inaptés au Travail" et
"Condamnés à mort" attendent les voitures
pour les emmener à la Chambre à gaz +
Sur 40 malades en Avril 1942, les
sont mes rentrés 3 -

à l'Infirmerie du Camp Block 12.
Le Médecin chef polonais. Ancien
officier, a été une douleuruse déception
pour nous - par sa brutalité envers les malades
et les autres médecins -

Novembre 1942 - 350 morts en 2 heures de Corvée -
maladie dominante : la Diarrhée.
en 1942. épidémie de typhoïde
Tous les malades sont gazés - arrêt de
l'épidémie -

La soif est le supplice atroce des pierreux
de 40 degrés, -

Les cas de démenus sont exceptionnels -
Les suicides fréquents - soit par pendaison,
soit par électrocution au contact des Barbabois
(Tous les 2 mois on tue aux gaz 80% des malades)

Les fours crématoires n'existent pas encore en
1942 - des cadavres sont brûlés dans les fosses

— 2^e ème époque —

Débuté en Mars-Avril 1943, au moment
où les fours crématoires commencent à
fonctionner.

Depuis tous les détenus seuls les Allemands
n'étaient pas envoyés aux gaz - à partir
de ce moment l'extermination par les gaz fut
presque exclusivement réservée aux Juifs -
60.000 Y. de Salonique dont 50.000 en
Avril et Mai 1943 - En Mai et Juin
1944 l'extermination atteint son maximum
En 40 jours 500.000 hom. femmes et
enfants de Hongrie - sont gazés et brûlés
les cendres conservées. Un chapitre spécial
au fonctionnement des chambres à
gaz et fours crématoires —

Coincidant avec l'inauguration des Four Crematoires, les constatations voient une amélioration des conditions de vie dans le camp. - Intendance de balle. Les Blocks ne contiennent plus que de 3 à 600 détenus au lieu de 1000 à 1200. La nourriture est un peu plus abondante. Il y a une salle de douches.

Les Polonais, les Tchèques les Allemands sont autorisés à écrire à leur famille à propos des lots.

On élève des Blocks chirurgicaux

Médecins - Les médecins peuvent se consacrer à la médecine. Ce sont des cliniciens mais (ils ne peuvent) leur activité réduite à établir un diagnostic. Ils n'ont pas de moyens thérapeutiques. Les médecins allemands créent une 9^e importance à la feuille de température. Certains termes sont absolument interdits. Ils devons mettre comme cause de ces Défaillances cardiaque. Résultat de l'amélioration constatée des moyens d'existence du camp, des conditions de travail et d'hygiène. Les hommes vivent de la 2^e époque.

plus longtemps meurent après 6 mois au lieu d'1 mois ou 2. - Car malgré les améliorations, du service médical mieux organisé avec, les conditions de vie sont tout à fait déficientes.

Pourquoi cette amélioration ? Notre impression personnelle est que les milliers de détenus, doivent servir à rendre confiance aux milliers d'hommes de femmes et d'enfants, quotidiennement destinés aux four Crematoires.

Les médecins S.S. ont l'ordre de chaque transport 1 fois par mois, à l'Hôpital du camp. Choisissent les hommes qui doivent être guéris.

Comment les hôpitaux arrivés auraient-ils pu devenir le sort qui les atteint d'abord voyant ces corps propres avec leur orchestre, le midi que jouait des valses. Leur piscine - les matches de Foot Ball.

Pathologie du Camp 1942 - Juin 1943

Ce qui caractérise cette époque est la rapidité avec laquelle les cas de carence apparaissent et évoluent.

La durée moyenne de vie varie alors de 10 jrs à 9 mois. Les pourcent réduits à 4 ou 5 maladies les causes de cette époque sont mortalié.

- 1^o La cachexie (anamorphose)
- 2^o Les bédènes par carence
- 3^o Les états diarrhéiques (40 à 50 selles par jour)
- 4^o Le typhus exanthémique
- 5^o Les brûlures malaises et infections chirurgicales (Madame S. La molte Barillon a étudié les cas de cachexie parmi les déportés de Mathausen).

La fréquence des traumatismes dûs aux servies des S.S. chefs de Blocks et commandos est énorme - La moindre écorchure se transforme en abcès ou en phlegmon.

Pathologie du Camp 2^e époque - Mai 43 - à

Juillet 1945

Extermination Scientifique

Plaies infectées -

Gros pox couteau de phlegmons. Anthrax très fréquent cause la mort de milliers de déportés - Hematomes, tissus (résultat des 25 ou 50 coups de gros batons) évoluant toujours vers la lésion et la mort.

Perse不解de très fréquents - malgré une amélioration apportée par la déportation au Kaolai - grande mortalité - Typhus exanthémique à l'état endémique - tous les déportés dans le 4^o et début du 3^o.

du 4^o. Cas de typhus rares. Chez ceux cas de lichenos à Bruxelles, malgré le bon état considérable de plaies infectées.

Série typhoïde 2 épidémies en
1942 - en 1944
en 1943 toutes les Déportés sont vaccinées

Paludisme
dans la région Marocaine
tous les Paludaires juifs sont
envoyés à Lublin prêtre gages

Scarlatine —
Q.Q. cas - Isolément un malade.

Diphthérie
épidémie sévère en 1944 surtout
parmi les Déportés français de
Compiègne.

Pneumonie -
extrêmement fréquente - mortalité
effroyable.

Pleurésie Purulente
très fréquente toujours mortelle
les malades allongés

les ordonnances d'opérations de Bulow
toujours inefficace.

Tuberculose

a. 1^{re} Vie assez rare du Camp
la réalité. nombre important
l'amincissement qui accompagne
que la tuberculose suffit à
envoyer les malades aux gaz
avant que ne soit fait une
diagnostic clinique —

Cœur

Les maladies de Bouche sont très
fréquentes. Gingivite prononcée
entraînant déchaussement des Dents.
Appendicitis - céphalées tuberculeuses
sont exceptionnelles

Les Hémostyrides. Tortureux beaucoup
de nos camarades l'aggravent
leur état
au cas de Scorbut

Aucun cas de Meningite Cérebro-Spinale

Les Vitamines B et P. P. sont celles qui manquent le plus dans l'alimentation des Déportés.

Gale

Presque tous les Déportés l'ont eue

Les Sycomies de la Barbe

Très grave - Cause des cerceaux
Causing la mort des Déportés - par
le manque d'hygiène -

Ils sont laissés en 1 seule roue
avec les mètres à sovire les
mètres blaireaux -

Le nombre de ces cas est tellement
grand qu'en 1944 on crée une
Block Speciale pour eux

Le Professeur Schumann médecin de la Luft-
waffe leur fait des applications de Rayon X - Cela n'est
appliqués sans aucune méthode, par des hommes nor-
maliés - Les souffrances de ces malades ne peuvent
se décrire - Ils en avions vu plusieurs gazer
à la suite de ce traitement

Psychiatrie.

Il y a milieu où des milliers d'hommes
vivent dans l'angoisse permanente, des souffrances
et de la mort - Ils n'avaient pas vu se déclarer
d'état psychopathique caractérisé -

En général une déficience des facultés vident
lequel s'installe rapidement : Tous ces
individus sont touchés seulement
par les souffrances physiques, la faim,
les places - En permanence les sens des

détecteurs sont en état - par exemple le SS.
pour éviter les coups - Toute l'activité physique
est réduite à l'instinct de conservation
extrêmement développé - Rapide meurt la
sensibilité de ces malheureux s'émouvent
et s'installent un état d'accoutumance à
la souffrance - La mort des autres -

même l'éventualité de leur propre mort
prochaine, ne les impressionne plus

Ils ne tournent même pas la tête en
entendant les cris des étrangers

Ils vivent mangeant tout de sucre
après des pendaisons -

Les différences sociales disparaissent rapides

deront - les différences d'instruction, de culture aussi. Le nivellement s'opère par le bas - Dans cette foule et surtout à l'^{1^{re} époque il est difficile de reconnaître un intellectuel, d'un non intellectuel - leurs réactions sont identiques - Seules les différences de nationalité persistent - Bien qu'attirées, certaines haines entre Peuples, lors que les conditions s'améliorent sont les premières à reapparaître.}

C'est un fait qui mérite d'être signalé Ces malheurs ne se résument pas Compte de tout ce qui il y a d'exceptionnel, de pathologique, de colossal. de la tragédie qu'ils vivent

A. Côté d'eux vivent dans le camp plusieurs centaines de condamnés de droit commun - Allemands et Q.G. polonais qui constituent le cadre du Camp. Ces Brutus tiennent journalement plusieurs Déportés

les avons l'impression que tout leur moral ce disparaît chez ces Sadiques - Ils sont fiers et heureux du rôle qu'ils jouent de la Camp important

Le chef du Camp un détentor Allemand qui torturé journalement, nous dit un jour "Mon Père savait que je deviendrais un grand homme, mais jamais il n'a pu se douter que son fils serait un jour Chef de camp.

Et, en opposition à ces Brutus, nous voyons des déportés, qui malgré leurs souffrances, la menace constante de la mort, l'atmosphère de brutalité de Sauvagerie, de crime, arrivent à vivre dans un climat de haute élévation morale, de haute spiritualité - Nous sommes convaincus qu'ils ont atteint les sommets de l'idéalisme et de l' altruisme de ces conditions abnormalisées Ces cas ne sont pas l'apanage des intellectuels - Bien des contreurs les avons eus la douleur de constater

que les Diplômes universitaires le -
moignent de certaines connaissances
qui ne prouvent pas la valeur
nécessaire à l'exercice d'une
profession ... et surtout de la
meilleure.

Et pourtant, (dès aucun cas), à
aucun moment, le rôle du médecin
n'a été plus important que dans ces
conditions exceptionnelles -

Pathologie du Camp des Femmes

Il est difficile de décrire les conditions atroces
dans lesquelles vivent ces malheureuses.
Leur aspect squelettique - leur crâne sous
leur corps plein d'hématomas, leur peau
squamuse, les obligent à faire un
effort pour reconnaître qu'il s'agit de
femmes -

Le manque d'hygiène se fait encore plus
sentir que dans le camp des hommes -
par l'odeur lourde qui dégagent leurs
blocks - odeur de milliers de femmes
qui ne peuvent se laver pendant des
mois -

Le travail est aussi plus pénible que
celui des hommes - rôle général,
elles sont mal vêtues - tête et pieds nus
et même complètement nues
elles savent montrer un courage
et une dignité admirables, pendant
leur captivité

Le changement brutal de
climat, de mode d'existence.

de milieu, le surmenage inhérent au travail, l'alimentation carencée, les émotions complexes toutes ces choses groupées expliquent l'amenorrhée des camps de concentration des femmes.

La pathologie de leurs camps est dominée par cela... débutant brusquement, chez de nombreuses d'entre elles dès leur entrée dans le camp.

au moment de l'amélioration de la vie du camp, chez les plus favorisées (chefs de Block, ou déportées recevant des vêtements) - cet état devient très constant et disparaît.

Traiguere des abcès au sein et des phlegmons de l'abdomen. Il existe dans le camp des femmes un Block de gynécologie.

C'est là que sont les larses accouchements qui ont lieu chez les femmes d'état de grossesse n'ayant pas été soignées

par le médecin à l'arrivée pour éviter la mort des détenues, les femmes meublées détruites aussi provoquent des avortements à partir de 1944. L'avortement devient obligatoire par ordre des médecins S.S.

Le Camp des Bohémiens

Separé du camp des hommes par des fils de fer barbelés.

Une pathologie particulière s'est développée chez les Bohémiens.

C'est un camp familial où vivent l'ensemble & vieillards et personnes - femmes et hommes - tous gardent leurs costumes variés, pittoresques, pris toutefois qu'il y a une partie qui reste presque tout le temps dans les Blocks.

Ils ne travaillent pas

En général, ils ne sont ni battus
ni envoyés aux gao.
Ils ont droit de réception des lettres
Les enfants ont du pain blanc
et une soupe spéciale
L'activité midi-camp est dirigée
par le Professeur Spatier de la
Faculté de médecine de Prague
qui est détenu dans le camp
Un des médecins S. S. est un
des anciens élèves, grâce à quoi
il obtient plus de midi-camps
et une alimentation spéciale
pour les enfants.

Comme dans les autres camps
la chaleur - la déshydratation -
la mort ont une origine
caractéristique

Typhus exanthematisé qui très
fréquent, mais est très bien
supporté par les bohémiens -
Tuberculose : présente une
évolution très rapide.

Rougeole et varicelle
Chez les enfants souvent mortelle,
pas de scarlatines
ni urticare - ni asthme
ni rhumatismes articulaires
aigu - ni appendicite - ni
occlusion intestinale

— Expériences midi-camps —

Les 1^{re} expériences ayant eu lieu
à Brünn sont des séries d'expériences
d'hommes de 15 à 30 ans
plusieurs fois par semaine des
groupes de jeunes, surtout juifs.
Mi-les Juifs de Salonique sont
envoyés au camp des hommes
Ici, en présence du Professeur
Schumann médecin S. S.
du camp attaché à une clinique

de la Luftwaffe, se font des séances d'application de rayons X de 5 à 15 minutes. Ces détenus sont gardés en obus galion au Block 12 —

Ils ne travaillent pas. Plusieurs examens leur sont faits. 2 à 3 mois après ils sont castigés à Auschwitz.

Toutes ces opérations sont exécutées par le Professeur Schermann assisté par le Unterstabsführer Kohler —

A Auschwitz également au Block 10 des expériences sont faites sur des femmes —

Mon ami le Dr Lettich évidera ces expériences dans sa thèse. Mais les énumérons : a

1^o stérilisation par Rayons X suivie de l'aparatomie exploratrice —

2^o Injections de substances caustiques dans l'utérus ou dans les trompes

3^o Ligature des trompes
4^o Injection dans le col d'un liquide prélevé sur les femmes présentant une cancer du col
5^o Infection d'une produit inconnu sur des femmes enceintes pour provoquer l'accouchement.

6^o Essai d'un nouveau produit pour photographier l'utérus introduit par pression, provoquant des souffrances

7^o Alloées —

8^o Experiences de l'éclatation artificielle

9^o

10^o Infection d'Hormones sexuelles

11^o

12^o

La grande majorité de ces expériences est à cette fin des amateurs et n'a donné aucun résultat pratique pour le developpement.

nement de la Science **

aucune mesure d'asepsie.
n'a été prise au cours de ces
opérations. Les cobayes humains
sont sacrifiés, après le prélèvement
des organes intéressant les
expérimentateurs.

Dans quelques cas, les opérations
sont contrôlées scientifiquement
par l'Institut de la Vieille
de médecine de Breslau,
chargé d'en vérifier les résultats.

Quand le couillierale de sévères
sanctions doivent être prises
pour éviter la continuation
de pareilles moeurs
(Paroles du Professeur Desoelle
ancien déporté de Buchenwald)

** à part les nouvelles méthodes d'obtention
des Phlegmons ou de réalisation de
stérilisation -

La Mort à Birkenau

en 3 ans - 4 millions d'hommes
de femmes et d'enfants ont
été tués à Birkenau
Tusssis - Pendaison - Suicides
Piqûres de Phenol intra-cardiaques
Chambres à gaz - Fours Criminelles
Traumatismes violents suivis d'hémor-
ragies abondantes -
Strangulation - Défaillance cardiaque
brutale -
Des créations en détail de chaque
chose énumérée ci-dessous -

L'Amphithéâtre du Massacre
La Participation de la Science
A SA Réalisation, l'organisation
qui ont été nécessaires
à son exécution sont des
Phénomène d'Auschwitz une
Création anormale, pathologique,
par ses origines et ses résultats
Auschwitz mérite d'être étudié

Avec une profonde attention
Car nous croyons, qu'il pose
d'une façon angoissante
le problème de l'Homme —

Signé

le President
Champey.

le Doyen
Baudouin

le Représentant de l'Académie de Paris
Roussey